

Une tempête parfaite



Par Guillermo Alvarado

Le Programme Alimentaire Mondial (PAM) a récemment revu ses projections à la hausse, passant de 42 à 45 millions de personnes souffrant de la faim sur la planète. Le terrible fléau de la faim augmente en raison de la coïncidence de plusieurs facteurs.

Une «tempête parfaite» s'abat sur le monde, selon David Beasley, directeur exécutif du Programme Alimentaire Mondial. Une tempête qui conjugue, a-t-il indiqué, les lourdes conséquences de conflits armés, les effets du changement climatique et la pandémie de Covid-19.

David Beasley s'est récemment rendu en Afghanistan où il a constaté qu'au moins trois millions de personnes souffrent de pénuries alimentaires aiguës dans un pays où 23 millions de personnes ont besoin d'aide pour survivre.

C'est l'un des résultats nets de 20 ans de guerre menée par les États-Unis et leurs alliés occidentaux, qui ont occupé le territoire au nom de la liberté, de la démocratie et des droits de l'homme.

La «tempête parfaite» dont parle le directeur exécutif du Programme Alimentaire mondial contraint des centaines de milliers de familles afghanes à prendre des décisions déchirantes pour obtenir un peu de nourriture.

Poussés par le désespoir, les Afghans marient leurs très jeunes enfants, les vendent, les retirent de l'école ou les nourrissent d'insectes et de feuilles, indique le dernier rapport du PAM.

Ce qui est le plus consternant dans ce tableau, c'est qu'il ne s'agit pas d'un problème dont la solution nécessite des actes héroïques, des gestes marquants ou des transformations structurelles. En fin de compte, c'est une question de sensibilité ou d'argent, ou plutôt des deux.

David Beasley a fait remarquer il y a quelques jours qu'avec seulement 0,36 % de la fortune des quelques personnes les plus riches du monde, on pourrait mettre fin à cette crise de la famine.

Environ 4 % des avoirs d'Elon Musk, le magnat qui a dépensé une fortune pour une promenade de quelques heures dans l'espace, suffirait à garantir que 45 millions de personnes ne meurent pas de faim.

Selon Bloomberg, Elon Musk, propriétaire du consortium Amazon, possède une fortune nette de 289 milliards de dollars et le Programme Alimentaire Mondial estime que 7 milliards de dollars permettraient de nourrir les nécessiteux et d'éviter que ce drame ne se reproduise.

David Besley, membre du parti républicain des États-Unis, a invité les 400 milliardaires de son pays à sortir et voir les personnes qui, en moyenne, meurent de faim toutes les quatre secondes.

Dans une réalité idéale, ce problème serait déjà résolu, sauf que, contrairement à ce que pensaient Leibniz ou Voltaire, le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui est encore loin, très loin d'être le meilleur des mondes possibles.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/276624-une-tempete-parfaite>



Radio Habana Cuba